

compradores á pesar del vil precio á que se expendia; y perdiendo su subsistencia una multitud de familias, que siempre hallaron en la Barrilla un seguro recurso para resarcir la frecuente pérdida de sus mieses, ocasionada por las sequías tan comunes en esta provincia.

A estas causas generales deben agregarse cuatro principales, que han influido poderosamente en el enorme desaliento y decadencia en que yace en el dia el cultivo y exportacion de nuestras Sosas y Barrillas.

PRIMERA:

Los multiplicados impuestos que las necesidades urgentes del Estado hicieron recaer sobre este ramo de agricultura, industria y comercio, que con justa razon se consideraba antes privativo de la España. La comision se preseinde de entrar en discusion sobre materia tan delicada y difícil, contentándose con indicar, que cargándose estos impuestos en las ventas y exportaciones de este artículo, recaian solo sobre los cosecheros, por que los vendedores, siendo en considerable número y muy pocos los especuladores y comisionistas, en vez de dar la ley la recibian del comprador, que aspirando á la mayor ganancia posible, obligaba al vendedor á contentarse con un precio tan bajo, que no solo embecbia la parte del impuesto, sino absor-

